

LA MAISON-DIEU

www.maison-dieu.com

N° 275

DEUX ANNIVERSAIRES : 1943-1963

SOMMAIRE

Jacques RIDEAU

Les soixante-dix ans du Service national de la pastorale liturgique et sacramentelle (23 mai 2013)

11-16

L'actuel directeur du Service national de la pastorale liturgique et sacramentelle s'interroge sur l'héritage du Centre de pastorale liturgique (CPL) et son actualité.

Mgr Pierre RAFFIN

Autour de quelques anniversaires significatifs

17-32

Une relecture de la fondation et du développement du CPL ; son impact sur le Mouvement liturgique en France au lendemain de la Seconde Guerre mondiale.

Patrick PRÉTOT

Un anniversaire pour un avenir : *La Maison-Dieu* et la collection «Lex orandi».....

33-46

La Maison-Dieu comme organe officiel du CPL ; le lien entre la revue et la collection «Lex orandi», et la vocation de la revue comme une œuvre de formation.

Jean-Louis SOULETIE

L'Institut supérieur de liturgie et l'héritage du Centre de pastorale liturgique

47-55

L'héritage théologique du CPL s'actualise dans l'enseignement donné à l'Institut supérieur de liturgie, à travers notamment la méthodologie de travail pour le mémoire de fin d'études.

Michel STEINMETZ

Remarques sur l'héritage du Centre de pastorale liturgique en musique liturgique.....

57-60

En matière de musique liturgique, le CPL a souligné que la musique sacrée doit s'appuyer sur une intelligence de l'action liturgique.

Mgr Bernard-Nicolas AUBERTIN

L'importance des institutions pour la pastorale liturgique

61-74

Le président de la Commission épiscopale pour la liturgie et la pastorale sacramentelle souligne le rôle des différentes institutions pour une pastorale liturgique conséquente.

Gilles ROUTHIER

***Sacrosanctum concilium* : sa singularité dans l'histoire du Concile et son herméneutique actuelle**

75-102

C'est en comparant Trente et Vatican II qu'apparaît l'originalité de *Sacrosanctum concilium* : une invitation à interpréter le texte à la lumière de la *mens* des pères conciliaires.

Patrick PRÉTOT

Relire *Sacrosanctum concilium* cinquante ans après Vatican II.....

103-134

Sacrosanctum concilium est un discernement sur la tradition liturgique qui ouvre un chemin : l'Église peut y trouver les dynamismes nécessaires pour la nouvelle évangélisation.

Martin KLÖCKENER

La tension entre tradition et renouvellement dans la liturgie de l'Église catholique

135-172

En liturgie, la tension entre tradition et renouvellement est fondamentale. L'article repère divers modèles historiques pour penser cette question qui est aussi une «tâche pour l'avenir».

André HAQUIN

L'assemblée liturgique avant et après Vatican II : le challenge d'un contexte en évolution.....

173-202

L'assemblée chrétienne fut au centre des préoccupations du CPL, mais les évolutions de l'Église et de la

société ont renouvelé ces réalités, ce qui invite à repenser sa théologie.

Jean-Louis SOULETIE Cultures postmodernes et crédibilité de la liturgie..	203-217
Face à la crise symbolique, une théologie de la Parole pour penser la liturgie comme un apprentissage de la symbolisation en vue de recouvrer la dimension politique du vivre ensemble.	
<i>Chronique</i>	
La soirée anniversaire du CPL, 23 mai 2013	219-221
<i>Les livres</i>	223-228
<i>Abstracts</i>	229-234